

PERSPECTIVAS ECONÓMICAS

Calificadoras son independientes

POR LINDSAY H. ESQUIVEL
ltndsay.hernandez@gtmm.com.mx

Las calificadoras están autorizadas por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores para analizar, opinar, evaluar y dictaminar la calidad crediticia de una entidad o una emisión, y de ninguna manera representa una recomendación sobre la compra o venta de un determinado valor y tampoco responde al tipo de gobierno que tiene un país, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado.

De acuerdo con el órgano que asesora al Consejo Coordinador Empresarial en temas económico, la decisión de las calificadoras de modificar la expectativa crediticia de estable a negativa de la deuda soberana del país y de Pemex, es un reflejo de la preocupación que genera la complejidad que se prevé para hacer frente a sus compromisos de deuda.

“El debilitamiento del perfil crediticio de la empresa petrolera y el hecho de que depende ampliamente del Gobierno Federal para cumplir con sus compromisos de deuda ha afectado la percepción sobre la calificación soberana, un evento que sucede con regularidad”, explicó.

El organismo recordó que ya se han observado situaciones similares en materia de calificación; como pasó el 31 de marzo del 2016 cuando Moody's rebajó su perspectiva de calificación crediticia de México de estable a negativa en buena medida por el riesgo que implica para el gobierno federal inyectarle liquidez a Pemex, así como por un débil rendimiento económico.

Meses después, la calificadora Standard & Poor's bajó a negativa la perspectiva de las calificaciones de largo plazo de México, considerando que podría darse una reducción de la nota crediticia en los siguientes 24 meses si el nivel de deuda o la carga de intereses presentaba un deterioro mayor a lo esperado.

“Evidentemente las condiciones mejoraron y la perspectiva crediticia retomó su estatus de estable, que es precisamente lo que se espera en esta ocasión”, sostuvo.

Por ello, refrendó que evaluar la coyuntura actual es fundamental si se quieren tener elementos para implementar políticas que conduzcan a un mayor dinamismo de la economía.

“La certidumbre es un activo importante que incide positivamente en el crecimiento económico y la percepción crediticia del país”.

PERCEPCIÓN CREDITICIA

29 de enero

Fitch Ratings redujo las calificaciones crediticias de Pemex en moneda local y extranjera a largo plazo.

1 de marzo

Standard & Poors revisó la perspectiva de la deuda soberana de México de estable a negativa.

4 de marzo

Standard & Poors revisó la perspectiva de Pemex a negativa tras acción similar sobre la deuda de México.